



© A. di Crollanza

Thierry Pech

France

Biographie

Thierry Pech, né en 1968, est directeur de la rédaction d'*Alternatives économiques* et membre fondateur du laboratoire d'idées Terra Nova. Diplômé de l'Ecole Nationale Supérieure en lettres modernes, il enseigne actuellement à l'Université de Nanterre. Il est l'auteur de cinq ouvrages en sciences humaines et sociales abordant les questions de la justice, des ONG, ou encore des fractures sociales qui divisent notre société. Son dernier ouvrage, *Insoumissions* (Seuil, 2017), analyse les différents modes de contestations utilisés aujourd'hui pour contourner les normes de la société contemporaine.

Bibliographie

Insoumissions (Seuil, 2017)(240 p.)

Le temps des riches. Anatomie d'une sécession (Seuil, 2011) (180 p.)

La nouvelle critique sociale, avec Pierre Rosanvallon (Seuil, coll. « La République des Idées », 2006)(122 p.)

Les Multinationales du cœur. Les ONG, la politique et le marché, avec Marc-Olivier Padis (Seuil, coll. « La République des Idées », 2005) (96p.)

Et ce sera justice, Punir en démocratie, avec A. Garapon et F. Gros, (Odile Jacob, 2001) (330 p.)

Ressources

Blog personnel de l'auteur :

<http://thierypech.blogs.nouvelobs.com/>

Une série de podcasts sur France Culture

<http://www.franceinter.fr/personnes/thierry-pech>

Mots-clés

- > Contestation
- > Société
- > Anticonformisme
- > Normes

Zoom

Insoumissions (Seuil, 2017)(240 p.)



Ils sont indépendants, multi-actifs, hackers ou entrepreneurs. Ils achètent d'occasion, refusent la publicité, créent des circuits courts, préfèrent louer que posséder. Ils rejettent le «système», fustigent les oligarchies, prêtent l'oreille aux radicalités populistes... L'insoumission prend aujourd'hui de multiples visages. Elle prospère sur les ruines du contrat social forgé dans les années 1960. Faute d'honorer ses promesses de sécurité, de croissance et de progrès, ce modèle, qui articulait subordination salariale, consommation de masse et docilité politique, cesse progressivement de fonctionner. Nous entrons sans le dire dans une nouvelle phase : celle de sa contestation. Désireux de briser les cadres du monde ancien, un nombre croissant de travailleurs, de consommateurs et de citoyens ne se contentent plus d'exprimer leur mécontentement : du retrait clandestin à la désobéissance assumée, ils passent à l'action. Enquête au cœur de l'insoumission contemporaine, là où se fabrique la France de demain.